

Presidente Boric destaca viaje al Polo Sur

"Nos permite posicionarnos como la principal puerta de entrada a la Antártica"

● El Jefe de Estado valoró su arribo al continente como un hito que además de posicionar a Chile como punto de ingreso hacia esa región geográfica, permite que el país sea un ejemplo de cooperación internacional.

Crónica

periodistas@elpinguino.com

El Presidente Gabriel Boric valoró el hito, que además, se trata de la primera ocasión en que un mandatario latinoamericano pisa ese punto del continente blanco.

"Desde el Polo Sur, en un día histórico para Chile, quiero destacar las enormes capacidades de nuestro país y el papel decisivo que cumplimos para preservar a la Antártica como un continente de ciencia y paz", sostuvo a través de X.

A renglón seguido, destacó que ser el primer presidente en llegar a ese punto desde Sudamérica es "un hito que nos permite posicionarnos como la principal puerta de entrada del mundo a la Antártica y ser un ejemplo de cooperación internacional, tan necesaria para enfrentar desafíos como la crisis climática que ya impacta nuestro día a día".

"El enorme apoyo logístico y profesional de la Fuerza Aérea de Chile, las universidades y centros de investigación, nos permitirán conservar este continente para el beneficio del planeta y desde el más sur de los sures, construir un futuro que no deje a nadie atrás. Por quienes nos antecedieron y por las generaciones que vendrán, es nuestro deber trabajar unidos en esta noble tarea", cerró.

Con esta incursión al Polo Sur -considerada un hito ambiental, científico y diplomático- Boric se transformó en el primer presidente latinoamericano en llegar hasta este punto del planeta, el primero en el mundo en hacerlo desde Sudamérica y el tercero a nivel internacional en completar la hazaña. Antes de él, dos jefes de Estado viajaron hasta ese punto: Helen Clark, primera ministra de Nueva Zelanda en 2007 y en 2011, lo hizo Jens Stoltenberg, primer ministro de Noruega.

Boric arribó a la Región de Magallanes y la Antártica chilena en la noche del pasado jueves. A eso de las 03.30 horas la comitiva integrada por el Mandatario, los tres comandantes en jefe de las Fuerzas Armadas, Maya Fernández; la ministra de Medio Ambiente, Maisa Rojas y la subsecretaria de Relaciones Exteriores, Gloria de la Fuente junto a una delegación científica, continuó su viaje hasta la Estación Polar Científica Conjunta Glaciar Unión.

Luego, se trasladaron hacia el último tramo del viaje: la Base Amundsen-Scott, ubicada en el Polo Sur. Una vez allí, el Mandatario rompió su silencio de 77 días con la prensa al conversar con TVN, el único medio parte de la delegación. "Es un orgullo continuar con esta política de Estado", dijo. En tanto, la delegación científica tuvo la oportunidad de recabar las muestras que les permitirán estudiar

las características químicas y ópticas de la nieve superficial en el Polo Sur.

Boric y sus acompañantes arribaron a la Base Aérea Chabunco de Punta Arenas la mañana de ayer. A su llegada, el Presidente hizo un balance del viaje. "Esto es muy relevante para Chile en el sentido del ejercicio de la soberanía en la Antártica. Chile es uno de los siete países que reclama soberanía en la Antártica, uno de los doce firmantes originales del Tratado Antártico. Chile es la principal puerta de entrada al mundo a la Antártica. Y la Antártica es y seguirá siendo, un continente de ciencia y de paz", aseveró.

"Es un hito en la historia de la vocación antártica de nuestro país, que se asienta en quienes estuvieron antes (...) La política antártica de Chile es una política de Estado, de largo plazo. Y en tiempos turbulentos de la geopolítica internacional, en



Presidente Gabriel Boric, destacó visita realizada al Polo Sur.

donde en no tanto tiempo más se va a rediscutir el Estatuto de la Antártica, estos hitos y la presencia permanente del Estado de Chile en la Antártica, en las condiciones más extremas, es sin lugar a dudas un antecedente esencial y relevante a la hora de discutir el futuro del continente blanco", añadió.

"Hay quienes insinúan que en la Antártica podrían

explotar recursos minerales, por ejemplo, o desregular otro tipo de industrias. Nosotros desde Chile, país antártico por vocación y excelencia, les decimos que no. La Antártica es y seguirá siendo un continente de ciencia y de paz y Chile ratifica la pretensión soberana que tiene respecto al territorio antártico", concluyó.